

地域の皆さんにとって
生物調査・分析業務及び
対策事業などの環境工
事務は、環境影響
評価、環境保全事業、生
物保全事業、土壤汚染
調査などを実施してい
ます。その中で

い時期が生じたり、ほ場
と水路の段差が大きくな
り、生き物の行き来が
しくなったためで
田んぼや水路に水がな
り、生き物がすみにく
くなっています。生産効
率を上げるために、水
路のコンクリート化や
地下埋設、水はけのよ
い田んぼへの改良などが
行われることによって、
田んぼで暮らす生き物
も活動します。田んぼ
に産卵し、成長する力工
ルやアカトンボのなか
で、たくさんの生き物が
作りを中心とする農
業と関わりながら暮
しています。

里地の保全で地域を活性化

~地域で守ろう 私たちの“ふるさと”~

環境生活センター
業務紹介(1)
環境保全課



地元の中学生と水路の生き物調査

身近な里地の生き物調査について紹介します。春になると田植えが始まります。田植え後も施肥、水管理、除草や害虫防除とたくさん作業を経て収穫を迎えます。それに合わせて田んぼで暮らす生き物も活動します。田んぼに産卵し、成長する力工ルやアカトンボのなかで、たくさんの生き物が作りを中心とする農業と関わりながら暮らしています。

環境保全課は、専門的な調査や地域の皆さんによる生物調査のお手伝いを行っています。その結果をもとに、大事

が減ってきた里地の生物を守ることは、その地域らしい風景を守ることであり、同時に日本人が抱くふるさとのイメージを守ることができます。農家だけでなく、子どもたちを含む地域住民が関心をもって生き物を保全することにより、世代間交流、さらに地域の活性化にもつながります。

コーヒーの脂肪燃焼効果には、カフェインとクロロゲン酸が主にかかります。クロロゲン酸は、工場で行える無理のない方法を提案しています。これらの取り組みにより、今各地の里地では人と生き物が共に暮らす、生き活きとした環境が取り戻されつつあります。

コーヒーには赤ワインと同程度含まれています。クロロゲン酸は、エネルギーをつくるミト

食事の後にコーヒーの味と香りを楽しめます。そのコーヒーにダイエットや糖尿病、がん予防などの健康効果があることをご存知ですか。

**話題の健康づくり
アラカルト**
⑥ コーヒーの力

コーヒーには、脂肪分解酵素を活性化する働きや、脂肪を燃焼して熱に変える褐色細胞を活発にさせる働きがあります。



1日3～4杯で病気の予防効果

コーヒータイムを楽しもう

ご覧になったことがあります。コーヒー飲用後は、エネルギー消費も高まるので体を動かすことでダイエット効果が上がります。また、クロロ

ン研究センターの研究では、1日3～4杯の飲用で40%糖尿病の発症リスクが減少したと報告されています。合

わせてコーヒーを飲んでいる人は、善玉ホルモンのアディポネクチンが多いとされており、糖尿病をはじめとする生活習慣病の予防効果も期待されます。

トだけでなくさまざまな病気の予防効果があります。ただし、ドライ

酸化作用や抗炎症作用は、組織へのダメージを抑え、がんや血管疾患の予防にも繋がります。

コーヒーは、ダイエッ

トで、食後のコーヒーを飲めば糖尿病が治るわけではありませんが、

コーヒーの効用を知っ

て、食後のコーヒーを楽しんでみませんか。

管理栄養士 早川 優子

(環境生活センター)

情報紙「環境と健康」アンケートの結果(抜粋)

~食品に関する危機管理と有害物質に高い関心~

情報紙「環境と健康」では、公衛協の実践活動に関わる事業の広報や実績などの紹介、「環境」と「健康」に関わる情報を提供しています。

昨年度、紙面の充実を図るため、読者アンケートを実施しました。

アンケートは、平成26年9月と平成27年1月の2回実施し、「紙面に関すること」「読者の興味・関心に関すること」「意見、要望」について調査したので、その概要を報告します。

◆◆ 分野別 興味・関心事項 ◆◆

【健康分野】 年代別の健康づくりと食生活 (9%)

年代別の健康づくりと運動 (9%)

生活習慣病の発症予防と重症化予防 (8%)

その他 (74%)

【生活分野】 食品衛生と危機管理 (14%)

食品に含まれる有害物質 (12%)

飲用水検査 (11%)

水道の災害対策・危機管理 (11%)

その他 (53%)

【環境分野】 身近な地球温暖化対策 (11%)

里山の環境保全 (10%)

廃棄物の適正処理 (7%)

大気環境の保全 (7%)

その他 (65%)

「興味・関心を持った記事」では、食生活、献血、健康づくりなどの健康分野に関する記事が最も多く、次いで地球温暖化に関する記事が挙げられました。また、「取り上げてほしい記事」は、健康分野では「年代別の健康づくりと食生活」、環境分野では「身近な地球温暖化対策」、生活分野では「食品衛生と危機管理」が最も多く挙げられました。

「その他の意見・要望」では、「字体を大きくしてほしい」「カラー(赤)が多すぎる」「(紙面スペースについて)少し全体が詰め込みすぎ」「文章がやや堅くて分りにくい」「市町公衛協の取り組み事例をもっと紹介してほしい」などの意見をいただきました。

今回いただいた貴重な意見は、今後の情報紙作成に反映させたいと考えています。当面、以下のことに留意して紙面づくりに努めます。

①編集に関するこ

- ・図や写真などを詰め込み過ぎないようにして読みやすくする。
- ・配色に注意し、カラーが多過ぎないようにする。

②記事に関するこ

- ・健康分野、環境分野、生活分野の記事をバランスよく掲載する。
- ・分かりやすい表現を用い、専門用語には注釈を付ける。
- ・公衛協活動に関する記事をもっと増やす。

今後も引き続き読者アンケートを実施して、情報紙を充実していきます。